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中国科技五金城和永康五金是永康经济的两张金名片，具有很强的辐射力、影响力，在欠发达的山区县

——磐安县，永康五金对推动当地社会经济的发展，方便当地百姓的生活起着重大作用。

记者在走访中发现，由于山高路远、五金店分布不均衡等因素的影响，磐安城乡五金店内，相同产品有着

不同的价格，个别五金店之间存在价格竞争。经营五金产品的磐安人和永康人要抱团发展，通过建立相应的

组织，携手发展，互通信息，共享经验，或许是打破恶性竞争的有效途径。

异地办厂有得有失。在磐安县办五金厂的永康企业主，要扬长避短，更积极主动地接轨永康五金产业；要

根据磐安社会经济的特点，衍生出相关的五金产品，开创新的天地。上述这些都需要不断探索提升，目的是让

永康五金更好更有力推动磐安社会经济的发展。

让永康五金更好助力磐安高质量发展记者手记

越来越多磐安人吃上“永康五金饭”

改革开放以来，我
市 五 金 产 业 快 速 发 展
高度集聚；而邻县磐安
地处山区，以农业经济
为主，工业经济发展相
对 较 慢 。 永 康 作 为 磐
安的邻居，随着日益增
多 的 五 金 产 品 畅 销 磐
安，潜移默化地影响和
促 进 磐 安 社 会 经 济 高
质量发展。

□记者 卢明

县城近两百家五金店
经营永康五金产品

今年 49 岁的卢晓峰在磐安县城经营着一家

五金店。120平方米的店面摆满了琳琅满目的五

金产品，小到螺丝、螺帽，大到五金机电，产品应

有尽有。

卢晓峰经营着“晓峰五金商行”已经有二

十几个年头了。近日，他告诉记者，以前从事

电焊工作，与五金产品打交道比较多。他发

现，当时县城内经营五金的店并不多，五金产

品中蕴含着巨大商机，于是他便开始创业，经

营起五金生意。

上世纪九十年代，卢晓峰刚开始经营五金生

意的时候，店里的货源主要来自永康、义乌、金华

等地。那时候，他白天乘坐客车到各个地方去

转，货比三家，找性价比最高的五金产品。找好

货源后，第二天就开着皮卡车去进货。卢晓峰坦

言，“二十多年前，永康五金城还刚建成，里面的

商家比我们客户还要多，五金产品也远不如现在

丰富多样，所以当年从永康进五金产品的货量不

到三成。”

永康五金业的发展以及产业集群的壮大，慢

慢改变了卢晓峰的进货方式。“现在店里 70%以

上的五金产品都是来自永康。”卢晓峰说，“以前

道路不方便，到永康进货要花上两个多小时，比

去金华、义乌进货麻烦。现在，永磐线和东永高

速开通，大大缩短了花在路上的时间。其次，相

较而言，永康的五金产品种类更全，质量更优，科

技含量更高，基本能满足店内需求；最重要的是，

需要什么产品，只要一个电话，货运公司便能送

货上门，非常方便。”

采访过程中，不时有几批顾客前来店内采购

五金产品。当问及永康五金对经商的利好时，他

说：“走上了一条致富路吧，家里房子车子都有

了。这两年，磐安县城老城区改造，建筑、装修都

离不开五金，每天五千元左右的营业额，一年下

来150万应该不成问题。”像卢晓峰一样永康五金

行业的受益者，在磐安有近两百家。

搞五金产品运输，每天往返永磐两地

永康企业主到磐安办厂，助推当地经济发展

今年年初刚搬到磐安县冷水

工业区的李世荣是众多在磐安办

五金企业的永康人之一。

“这几年，永康在拆违，厂房

供需发生变化，导致永康的厂房

租金变高。磐安这边的厂房租金

相对较低，我们就带着三十多名

员工，全厂搬了过来。”李世荣告

诉记者，现在的厂房是他花了四

百多万元买的，如果在永康要花

费一千多万。永康厂房的房租大

概是每平方米 280 元，现在买的

这厂房的价格大概是每平方米

800元。

李世荣把五金厂搬到了磐

安，但他往返两地变频繁了。“我

哥的厂也是从永康搬到磐安来

的，做保温杯。我是生产保温杯

配件的，虽然大部分配件生产出

来可以直接拿到我哥那边去，但

还是有部分产品需要运回永康市

场去消化。”

在磐安办厂，为李世荣省下

了一大笔租房资金，但面对磐安

缺少相应配套设施的窘境也让他

措手不及：“磐安缺少了像永康那

样配套齐全的五金设施和生产

链。这边模具店也没有，所以加

工模具，我都要赶回永康，而且永

康是五金之都，我们要通过永康

时时了解市场的动态。”

对于像李世荣这样的永康五

金企业主来说，把厂搬到外地有

得有失。但对于磐安来说，却大

大促进了当地社会经济发展。

永康企业为磐安财政贡献了

大量税收。同时，企业带来大量

务工人员，促进了当地农户租房

以及餐饮业的发展。永康搬过去

的厂家提供了许多就业岗位，增

加磐安人的就业机会。

卢 晓 峰 提 到 的“ 一 个 电 话

就有人送永康五金产品上门”，

这 都 归 功 于 永 康 发 达 的 物 流

业 ，杨 龙 江 便 是 浩 浩 荡 荡 物 流

大军中的一员。

每天上午的9点到中午12点

左右，便能看到一辆货运车停在

五金广场等着商户们将五金产品

装车，再将五金产品运往磐安。

别看车上印有“永康市石柱镇”的

字样，但运货人杨龙江却是磐安

县杨宅村人。

“我以前是在永康石柱镇做

装潢的，后来改行做了物流，现在

每天往返永康磐安一趟，能赚五

六百，满载而归的时候能有七八

百的运费。”杨龙江告诉记者，他

做物流已经有六七年时间了，主

要负责将永康五金城的五金产品

运到磐安的新城区、新渥镇、仁川

镇等区域。

“以前从磐安到永康要走棠

溪自然村那边，路不太好走，要

花费很多时间。现在永磐线开

通了，比以前快多了。”杨龙江切

实感受到了便利的交通条件节

省了他许多时间成本，“以前到

永康 5 点左右就要出门了，要到

物流中心把磐安的货卸了，再到

五金城装货，现在 6 点出门也不

会晚点。”

在与杨龙江交流之际，时不

时有五金城的商家开着货车将

五 金 产 品 装 到 杨 龙 江 的 车 上 。

杨龙江边忙活边向记者解释道：

“我有四五十家固定客户，偶尔

也会接一些散客。一车大概能

装 28 立方米的货物，门、零件、各

种配件、电动工具、金属材料等

都是磐安畅销的五金产品。”

往返于永磐两地，穿梭在五

金城中的货运人有不少，光杨龙

江知道的车子就有十几辆。他们

大都有着自己固定的客户，将永

康五金城的产品源源不断地运往

磐安的五金店或五金厂。

在近几年的运货生涯中，杨

龙江发现，运往磐安五金厂的货

物在慢慢地增加：“越来越多永康

人在磐安办五金厂，经常要帮他

们运一些配件等货物，多的时候

要运四五吨。现在忙的时候，一

天两趟也是要跑的。”

永康五金城商家将五金产品搬运至杨龙江的货车上

永磐公路开通效应凸显 五金产业辐射力大为增强

晓峰五金商行老板卢晓峰正在与顾客交流


